



Primera XPOGamer en Guatemala este sábado 6 y domingo 7 de mayo

Primera participación  
de Guatemala en feria  
de turismo Arabian  
Travel Market



Día internacional del Bombero  
Forestal



TSE Infantil  
proclamo cuantos  
niños y niñas  
guatemaltecos han  
sido empadronados

## Día Internacional del Bombero Forestal

Adentrarse en terrenos difíciles, soportar altas temperaturas, escasez de agua, recorrer largas caminatas entre las montañas y agotamiento físico, son algunas de las dificultades a la que los bomberos forestales se enfrentan ante un incendio forestal. Esto sumado a la impotencia al ver que las llamas consumen la vida y el riesgo ante el cambio de dirección del viento.

Los incendios forestales son las principales amenazas para la conservación de los bosques, la diversidad en flora y fauna que resguardan los diversos ecosistemas, estos siniestros degradan los suelos, los refugios y fuente de alimentos de muchos animales, amenazando también vidas humanas, que en su mayoría son ocasionados por el hombre.



El Consejo Nacional de Áreas Protegidas -CONAP- es la entidad encargada de administrar el Sistema Guatemalteco de Áreas Protegidas –SIGAP-, por ello es el responsable de implementar labores de prevención y la atención primaria para el control de incendios forestales dentro de las áreas protegidas. Para ello el CONAP cuenta con personal capacitado en su mayoría guardarrrecursos para el combate de incendios forestales; quienes con su esfuerzo han logrado controlar y liquidar incendios de gran magnitud registrados en áreas protegidas. El bombero forestal es el personal de primera línea para salvaguardar los ecosistemas y la diversidad biológica del país.



### **GREMAT IMPULSA LA FORMACIÓN MINERA EN GUATEMALA A TRAVÉS DE CERTIFICACIÓN**

La Gremial de Recursos Naturales, Minas y Canteras (Grenat), adscrita a Cámara de Industria de Guatemala (CIG), realizó la primera edición de la Certificación Minería en Guatemala, un programa educativo enfocado en aumentar el conocimiento de los guatemaltecos respecto al potencial minero del país y la forma de operar del sector. Esta iniciativa fue organizada en colaboración con el Centro de Formación Empresarial (CFE) de CIG y el Centro de Estudios Superiores de Energía y Minas (CESEM) de la Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC), con el apoyo del Ministerio de Energía y Minas (MEM). La certificación, que constó de 50 horas, incluyó 11 módulos temáticos en los que se abordaron temas clave como la geología guatemalteca, las fases de un proyecto minero y la gestión ambiental y social en la minería, entre otros. Además, la certificación incluyó dos visitas de campo a proyectos mineros de minería metálica y no metálica en el país, con el propósito de que los participantes conocieran de primera mano el funcionamiento de la industria.

### **Jornada de limpieza de tragantes: una labor constante para una ciudad más limpia**

La Municipalidad de Guatemala, mantiene un programa permanente de limpieza de tragantes durante todo el año en el que participan diferentes dependencias como Limpia y Verde, Dirección de Obras, EMPAGUA y alcaldías auxiliares con el propósito de mantener el óptimo funcionamiento del sistema de alcantarillado.

Para estas tareas de saneamiento, participan 4 barredoras inteligentes, que tienen la capacidad de recoger entre 20 a 30 metros cúbicos al día, siendo de gran ayuda en las jornadas de aseo de todas las calles y avenidas de la ciudad.

Asimismo, EMPAGUA realiza jornadas de limpieza de los más de 46 mil tragantes que se encuentran en las 22 zonas de la ciudad, retirando de 800 a 1500 libras diarias de basura. Para limpiezas más profundas, se utilizan camiones Vector, equipados con un potente sistema de aspiración que puede succionar residuos pesados, incluidos restos húmedos y lodo.

### Llamado al Empadronamiento Infantil



Con un llamado al empadronamiento, el Tribunal Supremo Infantil, dieron a conocer los componentes del Programa Elecciones infantiles 2023, junto con los resultados del empadronamiento en línea e hicieron el llamado al empadronamiento masivo de la niñez guatemalteca para contar con su participación.

Este programa cuenta con 28 años, siendo esta su octava edición, constando de los siguientes 3 componentes principales.

1. Formación Cívica y Democrática de la niñez guatemalteca.
2. El ejercicio del empadronamiento en la niñez guatemalteca.
3. Elecciones infantiles.

Los integrantes del TSE Infantil, agradecieron a las empresas que conforman el Grupo Promotor de este movimiento, que creen en la necesidad de fortalecer y consolidar la democracia en Guatemala.

El Grupo Promotor está conformado por:

- 1- ARCA DE NOÉ
- 2- BANRURAL
- 3- BANCO PROMÉRICA
- 4- CARGO EXPRESO
- 5- CEMACO
- 6- CLARO GUATEMALA
- 7- EL TAIER DDB CENTRO
- 8- FUNDACIÓN GENESIS EMPRESARIAL
- 9- FUNDACIÓN PANTALEÓN
- 10- GNC
- 11- JCN MOTORS
- 12- JUGUETÓN
- 13- MEGAPACA
- 14- SOLUCIÓN WEB
- 15- SUPER 24
- 16- TECNOLITE



Por último, hicieron un llamado a toda la población guatemalteca y en especial a la niñez, para que los niños y niñas participen y se empadronen del 8 de mayo al 16 de junio y, que participen con responsabilidad en las Elecciones Infantiles 2023, ejerciendo un voto consciente e informado.

También informaron que, de los beneficiados, 50,261 niños y niñas, fueron formados directamente por sus docentes en sus centros educativos, a través del módulo de formación grupal habilitado para docentes, gracias a la intervención del MINEDUC, quien a través de sus Direcciones Departamentales socializaron e incentivaron el módulo de formación cívica, para aquellos centros educativos y docentes que estuvieran en la disposición de formar cívica y democráticamente a sus alumnos.

NOCHE CÍVICA  
**GUATEMALA CON JESÚS**

**NUESTRA GUATE LO VALE.  
¡SOMOS LA VOZ DE NUESTRO PAÍS!**

#VOZDELMIGRANTE

FORO PRESIDENCIAL  
**MAYO 12**

401 13th Street San Francisco, CA 94130

WWW.GUATECONJESUS.COM





## Por primera vez en Guatemala se lleva a cabo el XPOGAMIG

XPO Gaming Guatemala se celebra este 6 y 7 de mayo en el Parque de la Industria, en la zona 9 capitalina. Para esta actividad se han preparado un sinnúmero de actividades para que vivas dos días llenos de emoción y aventuras. Durante la actividad se tendrán experiencias inmersivas que te dejarán con la boca abierta pues podrás hacer un viaje real a los mundos de *The Last of Us*, *Mario Bros* y *The Legend of Zelda*, en los que te podrás tomar fotografías y vivir aventuras como siempre te las habías imaginado.



Durante la actividad habrá invitados especiales, entre ellos la visita de *Adrián Wowczuk*, actor argentino de doblaje y voz oficial de *Joel Miller*, tanto en el videojuego como en la exitosa serie de HBO Max *The Last of Us*.

Así también la presencia de la cosplayer y streamer internacional *Puchyslove* quien visita nuestro país por primera vez. Así también estará presente el gamer y streamer *Komanche*, el día domingo.

Por si fuera poco, se realizarán las finales de torneos de *FreeFire*, *Valorant* y *SuperSmash*, con premios en efectivo para los ganadores. Por supuesto no pueden faltar los concursos de cosplay de personajes de videojuegos, en las categorías individual y grupal.



## Primera participación de Guatemala en feria de turismo Arabian Travel Market

Con la finalidad de posicionar a Guatemala en un nuevo mercado de viajeros y promocionar al país como destino turístico en los Emiratos Árabes Unidos, una delegación pequeña participa en Arabian Travel Market del 1 al 4 de mayo, con lo cual también se coloca ante potenciales compradores la oferta y servicios turísticos.

La delegación guatemalteca es integrada por dos empresarios: Mayan Gateway y San Pedro Spanish School, además del INGUAT y el apoyo del Ministerio de Relaciones Exteriores, a través de la embajada guatemalteca en el país de Medio Oriente.

Arabian Travel Market es el evento de viajes y turismo internacional líder en el mercado que desbloquea el potencial comercial dentro del Medio Oriente para los profesionales de turismo receptor y emisor. Con la participación de 52 países, 300 expositores y más de 7 mil visitantes profesionales.